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Anwesende Fachschaften (in alphabetischer Reihenfolge):  
 

Fachschaft Personen 

Anglistik/Amerikanistik Felix 

Biologie Dennis, Nora 

Chemie Nils, Janos, Levin 

Geoinformatik Alex 

GeoLök Jakob 

Geowissenschaften Naomi 

Germanistik Moritz (FSB), Lukas 

Geschichte Pogo (FSB), Laura 

Interdisziplinäre Studien: Politik, Wirtschaft und Recht Bene 

Klassische Philologie Hannah 

Kommunikationswissenschaft Luisa, Sara 

Kultur- und Sozialanthropologie Yannik 

Lehramt an Berufskolleg Tessa 

Lehramt Grundschule, Hauptschule, Realschule Jacky (FSB), Larissa 

Mathematik/Informatik Pepe, Gurki, Mary 

Musikpädagogik Falk 

Pharmazie Anna 

Philosophie Lars 

Psychologie Carla 

http://www.fachschaften.ms/
http://www.fachschaften.ms/
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Sport Thea 

Soziologie Phil 

Wirtschaftswissenschaften (WiWi) Vincent, Paul 

Gäste: Gabriel, Jakob [AStA-Vorsitz]

Redeleitung: Jacky Protokoll: Moritz Beginn: 18:16 Uhr 
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TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE 
Jacky begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich im Raum an. 

 

TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL 
Die Tagesordnung wird wie obenstehend beschlossen. Das Protokoll vom 15.11. und 22.11. wird 
beschlossen. 

 

TOP 3: BERICHTE AUS FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT 
Aus den Fachschaften:  

• Die FS Geowissenschaften berichtet, dass sie einen Imagefilm für die Fachschaft drehen, um 
neue Mitglieder zu akquirieren. Die Fachschaft Anglistik hat damit Erfahrung und bietet Hilfe 
bei Fragen und Problemen an. 

• Die FS MatheInfo berichtet, dass sie ihre beantragten 500 € nicht benötigen. 

 

Aus dem Fachschaftenreferat: 

• Die DEADLINE FÜR ERSTATTUNGSANTRÄGE für das laufende Haushaltsjahr ist am 07.12.! 
Reicht eure Erstattungsanträge bis dahin beim Finanzreferat ein! 

• Am 07.12. findet im S1 im Schloss ein Awareness-Workshop statt. Es wird ein Awareness ABC 
für Fachschaftler*innen geben, die generell Interesse an Awareness haben. Hier könnt ihr alle 
Menschen aus eurem FS Umfeld schicken, die Interesse an einer niedrigschwelligen Awareness 
Einführung haben, auch gerne neue Fachschaftsmitglieder. Parallel gibt es einen Austausch mit 
allen Personen, die in dieser O-Woche Teil eines Awareness Teams waren. Wir wollen reflek-
tieren und skillsharen. Wir freuen uns über Anmeldungen für bessere Planung, ihr dürft aber 
auch ohne Anmeldung kommen. 
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• Brandschutz: Es gibt monatlich Schulungen bis in den April, hier sind noch zahlreiche Plätze 
verfügbar. https://www.unimuenster.de/Fortbildung/gesamtprogramm/sicherheit/Brand-
schutzhelfer.php Es wird einen weiteren, nur für Fachschaften reservierten, Termin im April 
2023 geben. 

• Wir haben aktuell einen Stand im Fachschaftensondertitel von ca. -500 €. Dies gilt nur, wenn 
alle aktuell laufenden Anträge angenommen werden und vor Haushaltsende abgerufen wer-
den. 

• Unsere Weihnachtsfeier steht auf tönernen Füßen. Normalerweise hätten wir für die Weih-
nachtsfeier bis zu 100 € aus dem Fachschaftensondertitel entnommen, dies ist für uns ange-
sichts der angespannten finanziellen Lage keine Option. Wir bitten um ein Meinungsbild: 

o Es wird gefragt, ob wir als Referat in Vorkasse gehen können. Können wir nicht. 

o Es wird vorgeschlagen, dass Fachschaften ihre Reste an Glühwein und Keksen mitbrin-
gen können und auch Einzelpersonen Getränke und Gebäck beisteuern können 

o Fachschaften sollen bis nächste Woche zurückspiegeln, ob sie Reste von eigenen 
Weihnachtsfeiern beitragen können und mit wie vielen Personen sie kommen möch-
ten, dann wird entschieden, ob die Weihnachtsfeier stattfinden kann. 

TOP 4: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT 
StuPa:  

• Das StuPa hat am 28.11. getagt. Es war nicht beschlussfähig und musste die Sitzung abbrechen. 

• Das nächste StuPa findet am 05.12. statt. 

AStA:  

• Es gibt News bei den Mensapreisen. Der AStA-Vorsitz hatte ein Treffen mit der 
Geschäftsführung des Studierendenwerks. Das Studierendenwerk hat keine Auswirkungen seit 
der Umstellung auf das neue Preissystem festgestellt. Gleichzeitig liegt die Auslastung bei 75-

80 % im Vergleich zu vor-Corona. Es wird weiterhin keine Abendmensaangebote geben 
(Preispolitik). 

• Im Gespräch mit der ULB ist herausgekommen, dass ab Januar die Maßnahmen zum 
Energieeinsparen in der ULB und den dezentralen Bibliotheken zurückgenommen werden. 

• Im Gespräch mit dem Justiziar der Universität ist die Satzungsänderung angenommen worden, 
die die Gründung des INTA*-Referats ermöglicht. 

 

TOP 5: BERICHTE AUS FBR, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN 

• Frau Weyland ist als neue Prorektorin für Studium und Lehre gewählt worden. 

 

TOP 6: WEITERE BERICHTE 

• keine 

 

TOP 7: (FINANZ-)ANTRÄGE 
4. Lesung 

o Antrag der FS Germanistik auf Unterstützung ihrer O-Woche in Höhe von 737,66 Euro 
o Fragen: Wieso wurde das Narrenschiff nicht digital produziert? Es wurde der günstigste 

Druck gewählt. Bis jetzt wurde nie das Feedback gegeben, dass es sich digital gewünscht 
wird, bis jetzt wurde sich von Erstis immer über die gedruckte Form gefreut. 

 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 
o Ja: Soziologie 

https://www.unimuenster.de/Fortbildung/gesamtprogramm/sicherheit/Brandschutzhelfer.php
https://www.unimuenster.de/Fortbildung/gesamtprogramm/sicherheit/Brandschutzhelfer.php
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Germanistik_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_O-Woche_in_H%C3%B6he_von_737,66_%E2%82%AC
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o Nein:  
o Enth: Anglistik, WiWi 
Per Mail abgegebene Stimmen: - 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: klassische Philologie (ja), Geoinformatik (ent), AKÄV 
(nein), Geophysik (ja) 

Ja Nein Enthaltung 

12 4 10 

Der Antrag ist bei geltender 20% Klausel angenommen. 
 
3. Lesung 

 
o Antrag der FS Geschichte auf Unterstützung ihrer O-Woche in Höhe von 600 Euro 

o Fragen: FS Philosophie kommt die Kostenaufstellung komisch vor. Rechnerisch scheint dort 
etwas nicht zu stimmen. Die Fachschaft Geschichte hat die Einnahmen des Getränkeverkaufs 
nochmal separat aufgeführt, um diese deutlich zu machen. 

o Wie habt ihr es geschafft nur 164 Euro für Brötchen auszugeben, wenn ihr doch 500 Erstis 
hattet? Es sind nicht alle Erstis zu den Frühstücken gekommen. 

o Wieso habt ihr Brötchen und Essen separat aufgeschrieben? Es waren separate Einkäufe und 
wurden deswegen auch so aufgeführt.  

o War das Drucken der Modulhefte beim AStA nicht kostenlos? Nein der Druck beim AStA ist 
nicht kostenlos für Fachschaften. 

o Wenn man so viele Frühstücke und Grillen anbietet, könnte man da nicht einen kleinen Be-
trag von den Erstis nehmen? Die Getränke werden verkauft und teilweise wurden Spenden 
gesammelt. 

o Gibt es das Modulheft auch als digitale Alternative? Ja das gibt es auch digital, die Druckver-
sion ist aber auch über mehrere Semester gültig, solange die PO gilt. Die Erstis freuen sich 
auch immer über die Druckversion. 

o Hinweis: Bitte nehmt im nächsten Jahr permanente Anschaffungen nicht mit auf 
 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 
o Ja: Geschichte, Soziologie, Anglistik 
o Nein: Pharmazie 
o Enth: KuSA 
Per Mail abgegebene Stimmen: 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: AKÄV (ja), Geophysik (nein) 
Ja Nein Enthaltung 

18 2 3 

Der Antrag ist in der nächsten Woche bei 20% Klausel abstimmungsreif. 

 
o Antrag der FS Chemie auf Unterstützung ihrer Ersti-Fahrt in Höhe von 490 Euro 

Frage: keine 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 
o Ja: Mathe, Soziologie, Anglistik, KuSA 
o Nein:  
o Enth:  
Per Mail abgegebene Stimmen: Geoinformatik (ent), klass. u. chr. Archäologie (ja), AKÄV (ja), Ge-
ophysik (ja) 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 

Ja Nein Enthaltung 
24 0 2 

Der Antrag ist bei 50% Klausel angenommen. 
 

https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Geschichte_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_O-Woche_in_H%C3%B6he_von_600_%E2%82%AC
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Chemie_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_Ersti_Fahrt_in_H%C3%B6he_von_490_%E2%82%AC
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o Antrag der FS KuSa auf Unterstützung ihrer Ersti-Fahrt in Höhe von 210 Euro 

o Fragen: keine 
 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 
o Ja: Anglistik, Soziologie, LAB 
o Nein: 
o Enth: 
Per Mail abgegebene Stimmen: Geoinformatik (ja), kl. u. chr. Archäologie (ja), AKÄV (ja), Geophy-

sik (ja) 
Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 

Ja Nein Enthaltung 
26 0 0 

Der Antrag ist bei 50% Klausel angenommen. 
 

o Antrag der FS KuSa auf Unterstützung ihrer O-Woche in Höhe von 170 Euro 

o Fragen:  
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 
o Ja: Anglistik, LAB, Geowissenschaften 
o Nein:  
o Enth:- 
Per Mail abgegebene Stimmen: 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: Archäologie (ja), AKÄV (ja), Geophysik (ja) 
Ja Nein Enthaltung 

24 0 0 

Der Antrag ist bei 50% Klausel angenommen. 
 

o Antrag der FS KuSa auf Unterstützung ihrer Sechsti-Verabschiedung in Höhe von 70 Euro 
o Fragen: Wann war die Verabschiedung? Die war im Sommer 
 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 
o Ja: Anglistik, Soziologie, LAB 
o Nein:  
o Enth:- 
Per Mail abgegebene Stimmen: - 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: Geoinformatik (ja), Archäologie (ja), AKÄV (ja), Geophy-
sik (nein) 

Ja Nein Enthaltung 

24 1 0 
Der Antrag ist bei 50% Klausel angenommen. 
 

2. Lesung 

 

o Antrag der FS Sport auf Unterstützung ihrer Erstifahrt in Höhe von 500 Euro 
o Fragen: Habt ihr keine Geld für Essen ausgegeben? Ist bei Unterkunft mit drin.  
o Wie viele von den Teilnehmer*innen waren Erstis und wie viele waren es in den letzten Jah-

ren? Normalerweise fahren so 70 Erstis mit und ein Großteil der Teilnehmer*innen waren 
Erstis. 

o Öffis als Alternative? Das Haus ist zu abgelegen und die Erstis müssen immer sehr viel Gepäck 
mitnehmen (Sportklamotten z.B. zusätzlich)  

o Gab es letztes Jahr eine Erstifahrt? Ja die gab es. 

https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_KuSA_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_Ersti_Fahrt_in_H%C3%B6he_von_210_%E2%82%AC
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_KuSA_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_O-Woche_in_H%C3%B6he_von_170_%E2%82%AC
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_KuSA_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_Sechst-Semester_Verabschiedung_in_H%C3%B6he_von_70_%E2%82%AC
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Sport_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_Ersti_Fahrt_in_H%C3%B6he_von_500_%E2%82%AC
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o Wieso zahlen FSler*innen 30 Euro weniger? (Anmerkung GHR: Das ist schon echt happig, weil 
wenn die z.B. nur 10 Euro weniger bezahlen müssten, müsste der Antrag gar nicht gestellt 
werden.) Fachschaftler*innen haben teilweise auf dem Boden geschlafen. 

o Hinweis: bitte denkt an euer beantragtes Geld aus den Vormonaten. 
o Habt ihr Vergleichsangebote? Die gibt es, die Fachschaft hat sehr mit den steigenden Preisen 

der Unterkunft gehadert, will die Ersti-Fahrt dennoch anbieten (Highlight für Erstis) 
o Wie kommt ihr auf die Zimmereinteilung (Kalkulation passt nicht mit den Angaben des Hau-

ses überein... Die Unterkunft wird Abschnittsweise gebucht und ist somit nicht übereinstim-
mend mit den Angaben der Unterkunft auf der Homepage. So werden Räume beispielsweise 
als Materiallager genutzt und die Belegung war getrennt in Erstis/Fachschaft, auf größeren 
Zimmern gemischt. Ein Tagungsraum wird mit Matratzen ein Lager gebaut (7-8 Matratzen für 
10-14 Leute). 

o Hinweis: Mit dem Niedersachsenticket hätte für 670 € die Fahrt durchgeführt werden kön-
nen (geringere Anfahrtskosten). Wegen der Programmplanung (beginnt im Bus) und des gan-
zen Gepäcks ist das nicht sinnvoll. Es wird mit in die Planung zum nächsten Jahr genommen. 

Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 
o Ja: Geowissenschaften, Philosophie, Soziologie, KuSA, PWR, KoWi, WiWi, LAB, Sport, MuPä 
o Nein: GHR, Mathe 
o Enth: Anglistik,  
Per Mail abgegebene Stimmen: Chemie (ja), GeoLök (ja) 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 

Ja Nein Enthaltung 

12 2 1 
Der Antrag ist in der kommenden Woche bei 50% Klausel abstimmungsreif. 
 

o Antrag der FS Geschichte auf Unterstützung ihrer BuFaTa-Teilnahme in Höhe von 120 Euro 
o Hinweis: Bahntickets werden vom AStA nur erstattet, wenn der Sparpreis genutzt wird! 

(AStA-Richtlinie) 
 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 
o Ja: GHR, MuPä, Geschichte, Geowissenschaften, Pharmazie, Soziologie, KuSA, Mathe/Info, 

Anglistik, KoWi, PWR, LAB, Philosophie 
o Nein: 
o Enth: WiWi, Psychologie 
Per Mail abgegebene Stimmen: Chemie (ja), GeoLök (ja) 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 

Ja Nein Enthaltung 
15 0 2 

Der Antrag ist in der kommenden Woche bei 50% Klausel abstimmungsreif. 
 

 

TOP 8: TERMINE 
30.11. 18 Uhr Weihnachtsmarktgang mit dem SchwuBi 
01.12. 19:00 Uhr Glühgespräch und Kleidertausch der FSen Politik und Soziologie 
5.12. und 7.12 je 18 Uhr c.t. in der Aula des Schlosses (Münster) und als Online-Stream: 

Auseinandersetzungen mit Wilhelm II. im Rahmen des Projekts „Zur Sache WWU“ 
06.12. Nikolaustag der FS Anglistik (Waffeln von 10-16 Uhr), 18-20 Uhr „A Muppets Christmas Carol“ 
mit literaturwissenschaftlicher Einordnung 
06.12. ab 20:00 Uhr Barbarafeier der FS Geowissenschaften in der Baracke 
07.12. DEADLINE ERSTATTUNGSANTRÄGE 
07.12. 14:00 Uhr Awareness-Workshop 
07.12. 10-16 Uhr Büchermarkt der FS Geschichte 
13.12. 18:00 Uhr Vollversammlung des INTA*-Referats in der LEO-Kneipe 

https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Geschichte_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_Fahrt_zur_BuFaTa_in_H%C3%B6he_von_120_%E2%82%AC
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14.12. ab 20:00 Uhr Adventsparty der FS Philosophie im Cuba 
20.12. ab 18:00 Uhr Winterfeier des Fachschafts 
21.12. ca. 19:00 Uhr Super Smash Event der FSen Soziologie und PoWi 
25.01. Vollversammlung der schwulen und bisexuellen Studenten* 
 
 
 

Die FK endet um 19.37 Uhr. 

Die nächste FK findet am 06.12. um 18 Uhr c.t. 

Im VSH06 statt. 

ANTRÄGE MAILSTIMMEN 
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Naomi GeoWi 

Larissa GHR 

Lars Philo 

Falk MuPä 

Nora Bio 

Dennis Bio 

Hannah kl.Philo 

Anna Pharm 

Carla Psychologie 

Yannik Kusa 

Jakob Geolök 

Thea Sport 

Bene PWR 

Vincent WiWi 

Paul WiWi 

Janos Chemie 

Levin Chemie 

Nils Chemie 

Felix Anglistik 

Phil Soziologie 

Pepe Mathe 

Gurki Mathe 

Mary Mathe 

Tessa LAB 

Luisa KoWi 


